
 

 

 

Comitê Técnico Saúde / IBA 

Ata de Reunião Ordinária do dia 13/05/2025 

 
Local: www.whereby.com/ct_saude (reunião virtual) 

 
Participantes - MIBA: 
 
José Antônio Lumertz MIBA 448 

Bárbara Lorrane Rosa Ferreira EIBA 534 

Andrea Mendonça de Souza Paixão MIBA 616 

Ana Lúcia Fernadez André Riboli MIBA 754 

Andrea Cristina Fonseca Cardoso MIBA 999 

Andrea Alves de Andrade MIBA 1066 

Andrea Mente MIBA 1088 

Sandra Regina Odeli MIBA 1209 

Kátia Bezerra da Silva MIBA 1337 

Beatriz Resende R. da Mata Pfeilsticker MIBA 1474 

Máris Caroline Gosmann MIBA 1714 

Oclair Custodio dos Santos MIBA 1985 

Adriana Reis MIBA 2047 

Fábio Santana Moreira MIBA 2172 

Aline Cassia da Silva Souza MIBA 2237 

Luis Filipe Moura MIBA 2448 

João Paulo Ribeiro Longo MIBA 2648 

Rosana Gonçalves dos Santos MIBA 2903 

Bruno dos Santos Rosa Ferreira MIBA 2929 

Laís Coelho Ayala MIBA 2964 

Lucas Emanuel Alves Ferreira MIBA 3035 

Vitor Riera Araújo MIBA 3066 

Wanderson Santos Oliveira MIBA 3112 

Gustavo Rodrigues Melo MIBA 3140 

Lázaro Correia da Silva Neto MIBA 3265 

Luana Pereira de Souza MIBA 3282 

Marcos Paulo de Souza Barboza MIBA 3410 

Débora Bittencourt de Oliveira MIBA 3442 

Emily Rodrigues Floresta MIBA 3467 

Gabriela Ribeiro Estevam MIBA 3650 

Amanda Santos Pandolfi MIBA 3934 

Gabriel Reiss de Castro MIBA 4120 

Ana Paula Dionizio de Lima MIBA 4123 
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Abertura da reunião 

 
A – Assuntos Administrativos 

 
Convidado a participar da reunião, o diretor Daniel Conde trouxe o chamamento aos participantes para 

participar da votação sobre a reforma do Estatuto do IBA, que estará em aberto até o dia 27/maio. 

A1 - Aprovada da Ata anterior 08/abr., já disponível no site do IBA; 

A2 - Secretaria: Luis Filipe Moura. 

A3 – Novo Link 

Lumertz informa que a Diretoria do IBA está avaliando a aquisição de nova ferramenta de reuniões. 

Ainda não há conclusão da troca, mas solicita que os membros fiquem atentos ao Grupo de 

WhatsApp do CT Saúde, onde será informado maiores detalhes. A ferramenta em estudo promete 

realizar atas, facilitando o trabalho do secretariado. 

 

 
B – Assuntos Técnicos 

Feitas as saudações iniciais, passou-se para a discussão dos temas pautados. 

B1 – Contexto – Diretoria ANS e IRPI.: 

Comentado sobre a saída do diretor Alexandre Fioranelli – DIPRO e a condução interinamente da presidente 

Carla Soares na diretoria em questão. Comentado sobre novas trocas futuras. Contextualizado sobre o papel 

das Agências Reguladoras de reflexão dos atos de mercado e os impactos na sociedade. IRPI ainda sem 

divulgação. 

B.2: CP 145 – COMBO: 

Apresentada a situação atual do COMBO – suspenso devido uma ação da ABRAMGE. Necessidade de 

publicação de AIR sobre o conjunto das mudanças e prazo de 90 dias para discussão. 

B.3: Lei 14.454/22 (ADI UNIDAS): 

Lumertz comenta sobre um evento ocorrido no RS: Menção ao desembargador, Dr. Klenio Schulze, que 

ministra aulas para juízes sobre o ramo saúde. Aponta que os julgadores não recebem informação sobre os 

resultados do Setor e o impacto em tratamentos e protocolos médicos. Provoca para que sejam escritos 

materiais para consulta do judiciário e da sociedade. 

Gabriel Vandarte MIBA 4144 

João Mariano da Silva Neto MIBA 4198 

Karolina Araújo Machado MIBA 4259 
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Pede que seja votada a aprovação de carta aberta do IBA sobre o assunto, como pontapé inicial. Carta 

aprovada. Será publicada no site do IBA e encaminhada ao judiciário, ANS e entidades do Setor. 

Marcos Paulo contribui sua experiência pessoal sobre autismo. Compartilha que a classificação do CID propicia 

uma certa confusão no mercado, além de agrupar as pessoas com a “unificação” de diagnostico que não 

necessitariam. 

Gabriel Reis se propõe a utilizar dados públicos para tentar mapear os atendimentos de TEA para mensurar o 

impacto ante o custo total. Beatriz Resende alerta que não haverá dados consistentes, dado a não 

obrigatoriedade de informação por parte do prestador. 

Andrea Mente relata que fez um estudo recente e indica que o TEA tem uma tendência de crescimento 

mundial. Nos EUA, esse diagnóstico aumentou de 1/1.000 para 31/1.000. No Brasil, não chegamos nesse 

número de diagnósticos, até o momento, porém a tendência é de elevação da frequência e do custo. 

Luana Souza relata que encontra muitos códigos de TEA sendo utilizados erroneamente para o tratamento de 

pessoas com idade divergente da recomendada para tratamentos. A análise é desafiadora e envolve diversas 

bases de dados. 

Lucas converge com os colegas e entende que a metodologia da ANS para esse estudo é o melhor método que 

viu acerca do assunto, por número índice. Comenta sobre o trabalho atuarial passar por remodelamento de 

faixa etária. 

O CT está organizando uma palestra sobre rentabilidade e resultado no ramo saúde. Ainda em alinhamento. 

B.4: GT Intercomitês – Pós Emprego; 

Andrea Mente explica sobre o GT, que estuda o impacto na empresa com a concessão de benefício aos 

empregados. Observa que o HCCTR precisa ser líquido do envelhecimento e busca estudar qual o impacto, de 

forma pura, da inflação médica líquida frente as normas nacionais e internacionais. 

Bruno Ferreira encontra semelhanças entre IFRS 17 e HCCTR. Lucas se coloca à disposição para contribuir para 

estudar o assunto, caso seja adequado à carga de trabalho. Beatriz Resende aponta a qualificação dos dados 

como problema para produção do material. 

 

B.5: Acordo de Cooperação Técnica – Saúde; 

Atuários como protagonistas no mercado, principalmente no ramo saúde. Lumertz instiga os colegas a 

disponibilizar soluções atuariais ao mercado. Proposta de colaboração técnica com Universidades, entidades 

e ANS. Acordo mãe para desenvolver novos acordos junto ao mercado. Modelo em estudo. 

 

B6 - Assuntos Gerais. 

Educação financeira: Bruno e Bia. 

Semana ENEF (estratégia Nacional de educação financeira). SUSEP coordenando e falando sobre ciência 

atuarial; importância do seguro; foco em jovens e pessoas de baixa renda. 

Próxima reunião: dia 10/junho, com secretaria de Kátia B. da Silva e João Paulo Longo. 

Posta a palavra à disposição, como não houve manifestações a serem registradas, encerrou-se a reunião às 

Docusign Envelope ID: 9FD8589F-4471-4CAC-B5E5-84DAC2269DEB



 

 

16:00 horas, com o tradicional carinhoso abraço a todos. 

 

 
Att. 
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